

UNAS NOTAS SOBRE LA BIBLIOGRAFÍA Y LAS FUENTES SOBRE LA PRIMERA MITAD DEL PERIODO FRANQUISTA EN ALBACETE

El periodo franquista sigue siendo uno de los menos explorados en Albacete y por ello uno de los campos con más posibilidades de investigación histórica. Las publicaciones realizadas hasta el momento, aunque escasas y reducidas en extensión, por limitarse a algunos artículos y colaboraciones, tienen tanto más valor en la medida que se trata de trabajos pioneros en este ámbito cronológico en la provincia. Aparte de los artículos en *Al-Basit* de Juan de Dios Izquierdo, sobre el referéndum de 1947, y de Benito Sanz, sobre la cooperativa de San Antonio Abad de Villamalea, contamos con dos capítulos sobre aspectos económicos y sociales, de Miguel Panadero, en la obra colectiva que sobre la historia contemporánea de la provincia patrocinó la Caja de Ahorros Provincial de Albacete, y un artículo reciente sobre las Hermandades Sindicales de Manolo Ortiz, publicado en un número de este Boletín de Cultural Albacete. En la obra colectiva *Los comunistas en la historia de Albacete*, publicada en 1990, los temas de la guerrilla y de la oposición al franquismo desde el PCE son tratados por Ezequiel San José, Andrés M.^a Picazo y José M.^a López Ariza. Aparte de estas obras, pueden encontrarse varios trabajos geográficos, como el de José Sánchez sobre toda la provincia, donde se insertan consideraciones sobre este periodo cercano. Por lo demás, se prevén algunas publicaciones próximas, como las colaboraciones sobre el periodo franquista en la Historia de la Diputación de Albacete, patrocinada por esta corporación provincial, en prensa.

El gran problema que plantea la investigación de este periodo es sobre todo la carencia de fuentes, por la destrucción y el deterioro operados, que obliga a seguir determinadas cuestiones de manera fragmentaria. Sin embargo, contamos con numerosos archivos con una documentación muy diversa en los que progresivamente un gran problema tradicional, las reticencias presentadas por el personal que los custodia para su consulta, va quedando superado. Aquí, puedo presentar unas breves notas sobre los fondos que yo he manejado.

En la capital de la provincia, los fondos principales son sin duda los de *Sindicatos* del Archivo Histórico Provincial, que no sólo